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近日，家住迎鹤花园2号楼2单元、3单
元的住户们致电晚报社区记者反映，不知
为何他们家中每天都能听到机械式的“敲
打”声，近一年来“敲打声”严重影响大家正
常生活，给相关部门反映多次至今未能解
决，希望晚报予以关注。

住户反映
李先生说，从 2022 年开始至今，他每

天都能听到一种机械式噪声。白天家里无
人，影响不太大，到了晚上，这些噪声会变
得异常清晰，让孩子无法入睡……

张女士说，自己是3单元的住户，起初
以为是普通的装修噪声并没有在意，但是
渐渐发现这噪声每天很有规律，晚上11时
到凌晨1时左右；早上则是6时左右，下午
有时 14 时左右。周围的邻居都在猜测这
是什么声音？谁家发出的？

记者调查
6月14日17时，记者同南关街社区迎

鹤花园小区网格员一起来该小区2号楼2
单元了解情况，此时发出噪声的5楼252室
无人在家，单元内的住户说噪声的确存在，

就在刚刚还听到了规律的“敲打声”并持续
了一段时间。

采访中记者了解到，自 252 室住户与
楼上 262 室发生矛盾后，所有住户家中都
能听到噪声。小区物业负责人告诉记者，2
号楼2单262室户主将房子改成家庭宾馆
对外出租，众多房客经常闹出噪声，打扰到
楼下252室老人休息。其间物业也多次调
解，并将此事反映给相关部门，相关部门也
责令业主将家庭宾馆拆除恢复原貌，可没
过多久房主又将房子重新租了出去，噪声
问题一直未能解决，最终导致邻里关系破
裂，矛盾升级。

当晚 19 时，252 室住户拨打电话对记
者说，楼上住户长期将房子出租，租客最多
时达十几个，家中老人年事已高患有高原
性心脏病，长期遭受楼上噪声困扰，为此，
她便从朋友那里借来“震楼器”进行反击。

部门回复
南关街社区工作人员说，接到居民求

助后，6月14日19时工作人员再次去该小
区 262 室租户家进行劝导，租户表示今后

在家会尽量轻拿轻放降低噪声。同时约谈
252 室住户，告知其使用“震楼器”是违法
的。

北京（兰台）新律师事务所淼律师说：
“以噪治噪”并不能成为使用震楼器的合法
理由。面对邻里噪声问题，震楼器只会让
矛盾进一步激化，不动产权利人不得违反
国家规定排放噪声，在家里安装震楼器，明
显是排放噪声的一种方式，不被法律允许，
这种行为属于违法行为。根据相关规定，
已将“私人生活安宁权”正式纳入隐私法律
保护体系。所谓私人生活安宁权，就是自
然人享有的维持安稳宁静的私生活状态，
并排除他人侵扰、侵害的权利，而邻里噪声
污染就是属于侵犯生活安宁权的行为。使
用震楼器产生噪声污染是一种侵权行为，
受到噪声污染的居民可以直接依据生活安
宁权来维权。 记者 俪臻

楼上吵闹楼下竟拿震楼器反击

小区大事小区大事
6月5日，晚报刊发《谁来扼住伸向树木的

“黑手”？》一文，报道了一些行道树及小区树木
被剥掉树皮致死的情况。文章刊发后，引起社
会各界广泛关注，6月11日，南山西社区组织成
兴物业及施工人员对上篇报道中提到的南山
路33号巷道内被剥皮致死的6棵树木进行了处
理，但由于设备有限，处理得不够彻底，留下的
残桩高低不一非常难看。

一些市民看到报道后，纷纷致电晚报热线
谴责这种行为，大家说受地理环境影响西宁树
木生长缓慢，能长成直径二三十厘米的大树很
不容易，但很多人却因遮挡了采光，私自对树
木下黑手，实在不应该。

记者在处理现场了解到，市政公用服务中
心工作人员5月23日责成成兴物业清理枯死的
树木，但物业却置之不理，也没有向社区及时
反映，导致拖延至今才得以处理。

南山西社区工作人员说，如果遇到树木遮
挡阳光的情况，居民和物业可以及时向社区反
映，需要简单修剪的他们会协助物业完成；无
法修剪或是行道树遮挡阳光，他们会通过“全
科网格”工作模式反馈情况，相关职能部门了
解情况后会及时到现场进行处理，如果不属于
市政及物业管辖范围的树木，他们会联系网格
内的单位协助处理。

通过市民的反映记者追踪调查发现，这些
遭到破坏的树木 80%是因为遮挡了采光所以
被伤害，很多人下“黑手”就是不明白遮挡采
光以后该如何通过正确的渠道修剪树木解决
问题，如果老百姓明白了有修剪的这条途径
以后这种现象就会减少。同时，应该将定期
修剪树木纳入物业管理范围，如果物业无法
处理的应该及时向社区办事处或辖区绿化部
门反映，不应该将解决问题的渠道堵死，就是
因为渠道不畅通，导致一些人私自下手破坏
树木。

爱绿护绿是每个市民应尽的职责，物业和
社区应各尽其责将居民反映的遮挡采光问题
及时化解处理，按照有关程序向相关部门申请
进行修剪，渠道畅通了对树木下“黑手”的现象
也就少了。如果发现恶意破坏树木的行为市
民可以及时向园林部门举报，大家共同维护一
个好的生活环境。

记者 毓洛 摄影报道

近日，兴海路街道兴胜巷社区党委与辖区幼儿园共同开展了“大手牵小手 拥抱大自然”
主题户外亲子游戏活动。通过活动，培养了家长和孩子的默契度，增进了家长和孩子之间
的感情，也让小朋友们感受到了大自然带给他们的快乐。 曙光摄

近日，瑞驰社区成功帮助49户居
民解决了不动产权登记证办理难问题。

今年 5 月份，家住融城假日阳
光小区的372户居民向瑞驰社区求
助称，他们入住小区5年了，房地产
开发公司已代收了他们的契税和房
屋维修专项资金，大部分居民已拿
到了不动产权登记证，不知什么原
因他们的证至今没有办理，孩子入
学、房产交易都成大问题，迫切希望
社区协调解决。

接到居民诉求后，社区安排专
人入户了解情况，得知融城假日阳
光小区有 1500 多户，2013 年办理
了 1100 多户的不动产权登记证，
2015 年房地产开发公司将剩余的
300多户不动产权登记证委托给一
家营销公司进行办理，几年来居民
们因联系不到这家营销公司，也不
知办公地点在何处，办证之事始终
没有着落。

就此，社区党委立即联系相关
部门，找到了这家营销公司负责人，
面谈后得知，这家营销公司近几年
经营陷入困境，办公地点多次更换，
工作人员大量离职，导致部分居民
办证资料丢失，从而延误了办证时
间。针对存在的问题，社区对未办
证居民进行详细登记，并将信息转
交给该公司，让公司与居民无缝对
接，分批办理不动产权登记证。

6月5日，第一批49户已欣喜地
领到了不动产权登记证。瑞驰社区
工作人员说，下一步社区党委将定
期对营销公司办证工作进行监督并
公布办证名单，争取年底前将剩余
的323户办结。 记者曙光

近日，市民向晚报社区记者反映，他们
小区进出口安装了多条减速带，不仅开车体
验感差还损伤车辆，居民们都觉得吃不消，
希望晚报予以关注。

市民反映
陆先生说，他住在瑞华小区，小区进出

口安装了道闸，小区内的车辆都是扫车牌进
入，但每次进出小区时安装在道闸两侧的减
速带着实让人头疼，短短十米内就有三四条
减速带，车辆经过时颠簸厉害，长期下去也
会对车辆造成损伤，业主们都觉得安装减速
带的目的是让车减速，可这样重复安装实在
有些浪费资源，而且到了晚上车辆进出时发
出的“哐当”声还影响旁边楼上的居民休息。

记者调查
6月13日，记者来到瑞华小区，看到小区

门卫两侧分别是入口和出口，四周路面平整
无明显坡度，在距离小区入口约三十米处的
地面上安装有一条减速带，临近入口道闸的
地面上安装有三条减速带，间距最近的只有

一米多，进入小区后八九米处又安装有一条
减速带，而小区出口道闸两侧也安装有4条减
速带，两条减速带相隔约为4米，最近的间距
仅有1米 。据不完全统计，该小区内共安装
有12条减速带，出入口处就有8条之多，其中
部分为铸铁，部分为塑胶材质，塑胶材质的减
速带出现破损，车辆经过时会发出声响。居
民李先生说，因为小区院内地面上可以停车，
为了居民的安全安装减速带可以理解，但如
此密集地安装减速带却让人哭笑不得。

部门答复
就此，西宁瑞康物业管理有限公司工作人

员说，居民出入小区的通道和车辆出口相邻，安
装多条减速带是为了降低车速，如果居民觉得声
音扰民，他们会建议公司将铸铁减速带更换为塑
胶材质，并及时更换破损的减速带。记者 毓洛
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